

	<p>Objekt: Petroleumlampe</p> <p>Museum: Städt. Hellweg-Museum Geseke Hellweg 13 59590 Geseke 0152 33 59 33 72 info@arens-glasgestaltung.de</p> <p>Sammlung: Beleuchtung</p> <p>Inventarnummer: 0000.132</p>
--	--

## Beschreibung

Die Petroleumlampe mit einem Kosmosbrenner besteht aus weißem und blauem Glas. Sie hat einen dreifach getreppter, wulstiger Fuß sowie einen nach oben schmaler werdendem, breiten konischen Schaft. Dieser schwingt über einer Ringwulst ein. Darüber befindet sich ein gedrungenes, sich nach oben weitendes Petroleumbehältnis aus blauem Glas. Dieses nimmt die Formenelemente des Fußes wieder auf. Der Kosmosbrenner hat ein Stellrad mit einer Bakelitinlage. Auf dem Stellrad ist die Marke angebracht: \* KOSMOS \* BRENNER. Das Lampenglas ist vorhanden. Wobei der weiße Glasschirm wohl modern ergänzt wurde. Solche Lampen wurden wohl um 1900 gefertigt. Sie waren vereinzelt bis in die 1940er Jahre in Gebrauch, da erst dann vereinzelt Gehöfte mit Elektrizität ausgestattet wurden.

## Grunddaten

Material/Technik: Glas / gepreßt (?)  
Maße: H 53 cm; D 21 cm

## Ereignisse

Hergestellt wann 1870-1930  
wer  
wo

## Schlagworte

- Beleuchtung
- Lampe
- Petroleumlampe